



◆自律性を伸ばす ◆実践力を身に付ける ◆連帯感を深める

令和3年6月1日

柏の芽

6月号

練馬区立中村中学校

校長 大石 光宏

自分事として考えられること

校長 大石 光宏

先日の運動会は、個人種目は雨天のため中止させて頂き、翌日の全体運動会は無事終了させて頂きました。保護者・地域の皆様のご協力に感謝申し上げます。

6月になりました。日本各地では、5月に梅雨前線が出現し、雨の季節が例年になく早まっています。ここ数年、初夏から秋口の時期の豪雨災害が日本全国で発生しています。今年は、例年以上に早めの避難を心がけてほしいと、気象庁が呼びかけています。

豪雨等で自宅から避難せず（できない場合でなく、自ら避難しない場合）に甚大な被害となることが多いことからの呼びかけと聞いています。危機が迫っていても、自ら避難しない状況をつくってしまうことは「自分は大丈夫である」と判断してしまう、「正常性バイアスの働き」があるとも言われています。

練馬区でも石神井川や白子川等の河川が区内を流れています。相当昔の話ですが、この中村地区も中新井川につながる支流があり、時に氾濫しました。そこで、50年ぐらい前、その支流に大きな土管が埋設され、大雨であふれることがなくなりました。ところが、21年前の夏、雷雨が予想以上にひどい豪雨となり、この付近の道路が水没しました。それをきっかけに、地域の方々が尽力され、南蔵院付近から環状七号線にかけて直径4mにもなる貯留管が地下で掘られました。その後、水が溢れることは無くなりました。現在、豪雨によって、生徒には直接被害が及ぶことはありません。しかし、以前この地域でも洪水被害があったことを知り、現在の場所で自分事として豪雨での洪水被害とその場合の避難場所を想像してみることは今後の地震災害に備える手立てとして、間接的にも大事なことです。

生徒たちが、そして我々大人も、他の人と関係する場面や今後起きるであろう地震等による大規模災害の場面を想像して、自分事として捉えることが、今必要な姿勢と考えています。

他の人との関係では、SNSに関わる様々な問題があります。相手のことを考えずに送られたメール・投稿・なりすましが、社会問題になっています。送った側の軽い気持ちと違い、送られた側は一つの単語でもその意味の影響を受けやすく、誹謗中傷であれば尚更に心を傷つけられています。あたりまえのことですが、送る以前に送られた側の身になって考えて文面を再考すること、「自分に送られてきたら」と考えられるかがポイントです。また、テレビ等に映し出された大規模災害時状況も同様です。「自分だったら」という意識をもって、万一の発災時の状況をイメージしておくことで過度な恐怖や不安を抱くことを最小限に抑え、「冷静に恐れる」ことができます。

この何事にも「自分事として考えてみる」ことは、社会生活の中で必要な力だと思います。それは、円滑な人間関係づくりの力になります。災害等の事前準備の力になります。仕事にも求められる力につながります。そして、特に解答がないことに対して、自分の考え方とともに、様々な人々の考え方や感じ方を受容できる力につながります。「特別の教科 道徳」の命題であります。自分は大丈夫・関係ないではなく、自分事として捉えられること。「ふれあい月間」でもある6月、生徒に機会あるごとに伝えて参ります。

運動会を終えて

1日目は雨天の為中止となり、2日目の朝は6時30分時点で土砂降りでした。中止が脳裏をよぎる瞬間もありましたが、1時間遅れで開催することができ、これも生徒の皆さんが声をかけなくても自ら校庭の水抜きや整備を行ってくれたおかげです。

私にとって中村中の運動会は例年と違う形で行われましたが、コロナ禍の中で行えた最大限の運動会として思い出に残りました。早くコロナが終息し、来年度はまた新たな知恵を出し、中村中の運動会を盛り上げていく所存です。

保健体育科 本田 貴志

特別支援教室 (MY STEP UP ROOM) について

本校には、生徒の特性に応じた特別な指導を行う『特別支援教室 (MY STEP UP ROOM)』があります。“コミュニケーションがうまくとれない” “集中し続けることが難しい” “他の生徒と同じペースで学習することが難しい” など、生活面や学習面での困り感の改善を目標に、週に2時間程度、教室での授業を離れて、個々の課題に応じた指導を受けることができます。指導は、巡回指導教員4名が、毎週金曜日に拠点校(豊玉第二中学校)から来校して行います。通室は、校内および教育委員会の会議を経て決定します。お子様の発達について気になる方は、担任または養護教諭にご相談ください。

また、指導対象の生徒が安心して利用できるよう、皆様のご理解をお願い申し上げます。

6月・7月の主な予定

6月2日(水) 昼清掃 一斉委員会

3日(木) 研究会

4日(金) 歯科検診(1、2年) 教育実習期間終了

7日(月) 全校朝礼 安全指導

9日(水) 職員会議

10日(木) 耳鼻科検診(全) 進路説明会(3年 開催の仕方は、後日お知らせします)

11日(金) 尿検査3回目 漢字検定

12日(土) 生徒総会

15日(火) F組移動教室保護者会(15時～)

16日(水) 定期考査I /18日(金)まで

17日(木) 校区別協議会(中村中会場)

21日(月) 到達度確認ドリルテスト(3年)

22日(火) 尿検査予備日 研究会

23日(水) 区中研優先日

24日(木) オーケストラ鑑賞教室(1年)

25日(金) 避難訓練

(今年度のスローガンです。東側道路から見えます。他の写真はHPをご覧ください)

28日(月) 第Ⅱ期時間割(始)

29日(火) 体力テスト

※緊急事態宣言が延長されたため、6月12日(土)～15日(火)までの学校公開は、延期とさせていただきます

7月1日(木) 部長会

2日(金) 練馬区教育委員会訪問 F組事前検診

3日(土) 都議会選挙準備(18時～体育館)

4日(日) 都議会選挙

5日(月) 全校朝礼 安全指導

6日(火) F組移動教室 /8日(木)まで

7日(水) 一斉委員会

10日(土) 道徳授業地区公開講座 修学旅行保護者会(3年) 保護者会(2年)

